

# Verein der Freunde und Förderer des Skulpturenparks Heidelberg e.V.



An die  
Mitglieder

---

Dr. Manfred Fuchs  
Vorsitzender

Geschäftsstelle:  
FUCHS PETROLUB AG  
Friesenheimer Straße 17  
68169 Mannheim

Telefon: 0621 3802 100  
Telefax: 0621 3802 103  
Email: manfred.fuchs@fuchs-oil.de

Heidelberg, den 7. Januar 2009

## Mitglieder-Information

Liebe Mitglieder,

zu dem noch jungen Jahr 2009 wünschen Ihnen meine Vorstandskollegen und ich alles Gute und dem Skulpturenpark Heidelberg eine erfolgreiche Weiterentwicklung.

Mit dieser Mitglieder-Information möchte ich Ihnen kurz berichten.

### 1. Aktivitäten im Jahr 2008

Die Neuzugänge von 4 großen Freiland-Plastiken wurden von unseren Mitgliedern und Freunden, von den Patienten und Besuchern der Orthopädischen Universitätsklinik sowie von der Presse und Öffentlichkeit mit viel Interesse aufgenommen. Es sind

- die „Gelbe Pliage“ von Gottfried Honegger, die wir durch großzügige Spenden einiger unserer Mitglieder ankaufen konnten

Sitz des Vereins: Schlierbacher Landstraße 200 a, 69118 Heidelberg  
Vereinsregister: VR 2490  
Schirmherr: Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner, Heidelberg  
Vorstand: Dr. Manfred Fuchs, 1. Vorsitzender; Prof. Dr. Marcus Schiltenswolf, 2. Vorsitzender; Prof. Dr. Markus Haass, Schatzmeister  
Bankverbindung: DEUTSCHE BANK AG, Adenauerplatz 1, 69115 Heidelberg, Kto.Nr. 189 / 0112557, BLZ 672 700 03  
Homepage: [www.skulpturenpark-heidelberg.de](http://www.skulpturenpark-heidelberg.de)

- die monumentale Stahlplastik „Das Fenster im Freien“ von Gisela von Bruchhausen, bei der es sich um eine Leihgabe der Kunsthalle Mannheim handelt
- die Stahlplastik „Hommage à Friedrich Schiller“ von Amadeo Gabino, die gleichfalls eine langfristige Leihgabe der Kunsthalle Mannheim ist
- der Aluminium-Guss „Durchlaufende Kugel – 3 Phasen“ von Klaus Horstmann-Czech; der Künstler hat uns diese Arbeit als Dauerleihgabe gegeben.

Bei einem gut besuchten Mitglieder-Event am 19.4.2008 wurden diese neuen Arbeiten präsentiert. Desgleichen eine von unserem Mitglied und Galeristen Sebastian Fath in Mannheim bereit gestellte Begleitausstellung mit Papierarbeiten von Amadeo Gabino sowie 3 Metallreliefs von Gisela von Bruchhausen. All diese Arbeiten waren in der Cafeteria der Klinik zu sehen.

Am 18.9.2008 fand dann in der Galerie Uwe Sacksofsky in Heidelberg unsere Mitgliederversammlung statt. Zahlreiche Mitglieder nahmen an diesem Jahrestreffen teil, das Gelegenheit zu einer wie immer lebhaften Diskussion und vielen Anregungen für unsere weitere Arbeit gab.

Im Jahr 2008 fanden durch unser Mitglied, Frau Scheltwort, Führungen durch den Skulpturenpark Heidelberg am 8.6. und am 28.9. statt. Hierdurch bestand die Möglichkeit, Leben und Werk der im Skulpturenpark Heidelberg vertretenen Künstler sowie ihre bei uns präsentierten Arbeiten näher kennenzulernen.

In den letzten Monaten waren der Vorstand und der Beirat sodann intensiv mit der Vorbereitung unserer Ausstellung im ersten Halbjahr 2009 beschäftigt. Hierzu berichte ich Ihnen unter Ziffer 3 dieses Mitglieder-Informationsschreibens.

Unsere Vereinsbücher sind prüfbereit. Der von Ihnen gewählte Rechnungsprüfer wird die Jahresrechnung 2008 in der 2. Hälfte des laufenden Monats prüfen.

## **2. Mitglieder-Entwicklung**

Die Zahl unserer Mitglieder hat sich 2008 erfreulich erhöht. Unsere Mitgliederzahl ist von 62 am 1.1.2008 auf 77 am Jahresende gestiegen. Austritte gab es nicht.

## **3. David Nash-Ausstellung vom 1.2. – 19.4.2009**

Wir werden in diesem Jahr den englischen Bildhauer David Nash mit 8 seiner Skulpturen aus Holz, Stahl und Bronze im Skulpturenpark Heidelberg sehen. Der 1945 in Surrey geborene David Nash ist einer der bedeutendsten Künstler unserer Zeit. Seine Werke sind in den Sammlungen vieler Museen wie der Londoner Tate Gallery, des Guggenheim Museum und des Metropolitan Museum of Art in New York sowie des Setagaya Museum und des Metropolitan Art Museum in Tokio vertreten.

Wir möchten Sie sehr herzlich zur Vernissage am

**Sonntag, den 1. Februar 2009 um 11.00 Uhr  
in die Halle des Cotta-Hauses der  
Orthopädischen Universitätsklinik Heidelberg**

einladen und fügen einen kleinen Folder zum Werk von David Nash und den zu sehenden Skulpturen bei; desgleichen die gedruckte Einladungskarte mit der Antwortkarte, für deren Rücksendung wir Ihnen dankbar wären.

David Nash wird bei der Vernissage anwesend sein. Zur Einführung spricht Herr Dr. Köllhofer, der die parallel in der Kunsthalle Mannheim stattfindende Werkschau von David Nash kuratiert.

Wir würden uns sehr freuen, Sie bei dieser Ausstellungseröffnung begrüßen zu können.

#### **4. Führungen**

Die Termine der diesjährigen Führungen werden frühzeitig über unsere Homepage ([www.skulpturenpark-heidelberg.de](http://www.skulpturenpark-heidelberg.de)) bekannt gemacht. Sie sind im Frühjahr und im Spätsommer vorgesehen.

#### **5. Jahresmitgliederversammlung 2009**

Wir planen, unsere Jahresmitgliederversammlung 2009 erneut in der 2. Hälfte September abzuhalten (die Schulferien in Baden-Württemberg enden am 12.9.2009). Wir werden den Termin frühzeitig bekannt geben und Sie vor der Sommerpause schriftlich zur Jahresmitgliederversammlung einladen. Auch unsere Homepage wird hierüber informieren.

#### **6. Dank**

Zahlreiche Mitglieder haben uns im abgelaufenen Jahr bei unserer Arbeit mit Spenden sowie mit Spendenzusagen für das 1. Quartal 2009 unterstützt. Wir sind hierfür außerordentlich dankbar. Ohne diese kleinen und teilweise großen Zuwendungen wäre die David Nash-Ausstellung sowie unser Beitrag zu Kunst und Kultur in Heidelberg und der Metropolregion Rhein-Neckar nicht möglich.

In gleicher Weise möchten wir unseren ehrenamtlichen Helfern nachdrücklich danken. Ich nenne hier in alphabetischer Folge vor allem Herrn Dr. Chlumsky, Herrn Sacksofsky, Frau Scheltwort, Herrn Sendelbach, Herrn Stielow sowie Herrn Wurth. In gleicher Weise ist dem Mannheimer Bauunternehmen SAX + KLEE zu danken, das uns erneut mit der Anfertigung von Fundamenten für die David Nash-Ausstellung unterstützt hat.

Zu danken ist auch der Kunsthalle Mannheim und der Bad Homburger Galerie Scheffel. Unsere David Nash-Ausstellung wird ja in Zusammenarbeit mit der Kunsthalle Mannheim sowie der Galerie Scheffel stattfinden.

Und schließlich danken wir in besonderer Weise den Künstlern und ihren Familien, die uns teilweise seit vielen Jahren großartige Leihgaben für den Skulpturenpark Heidelberg gegeben haben.

Wir bitten Sie, Ihrem Verein gewogen zu bleiben und unsere Vorstandsarbeit weiterhin mit Rat und Tat zu begleiten. In diesem Sinn sind wir natürlich jederzeit für Anregungen dankbar.

Mit besten Grüßen

Anlagen